
«На благо 
нас самих 
и родного 
города»
Побывали
в Новополоцке, который 
приним ает в этом году 
оф ициальны й статус 
молодеж ной  столицы  
Беларуси

В начале марта Витебск передаст 
эстафету —  звание молодежной 
столицы Беларуси Новополоц^. 
Город нефтепереработчиков 
на год станет для парней 
и девушек главной площадкой 
реализации молодежных 
инициатив, инновационных 
проектов и мероприятий.
Проект «Молодежная столица» 
реализуется в Беларуси 
с 2016 года, и кроме Витебска его 
эпицентрами уже становились 
Барановичи, Полоцк, Могилев, 
Орша, Пинск и Гродно. Накануне 
официального старта журналисты 
«СБ. Беларусь сегодня» 
встретились с представителями 
новополоцкой молодежи — теми, 
от кого зависят перспективы 
юного города, отмечающего 
в этом году 65-летие. Главный 
вопрос к собеседникам: каким 
они видят будущее Новополоцка 
и что для этого делают?
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«На благо нас самих 
и родного города»

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Счастье в детях
...Красивая новострой

ка, уютная, хоть и небольшая 
квартира. Нас встречает гла
ва семьи Дмитрий Гаврилов. 
Улыбается: в тесноте, да не в 
обиде. Разве знали родители, 
подарившие когда-то молодо
женам квартиру, что их семей
ство так разрастется? Первой 
дочке Аринке еще шести лет 
не исполнилось, когда моло
дые узнали: скоро у них родит
ся двойня!

— Испугались? Да нет, — 
смеется Анастасия. — Просто 
были приятно шокированы. У 
меня в роду дедушка из двой
ни, но мы не рассчитывали, 
что судьба такой подарок сде
лает. А тут раз — и сразу мно
годетные! Теперь вот думаем, 
как расширяться. Возможно, 
используем для этого семей
ный капитал.

Пока беседуем с мамой, 
счастливый отец возится с 
восьмимесячными малышка
ми — Мира и Полина те еще 
непоседы...

Дмитрий и Анастасия — 
оба выпускники Полоцко
го госуниверситета. Он окон
чил педагогический факультет 
и теперь тренирует детишек 
из ДЮСШ — на базе средней 
школы № 4 учит их плаванию 
с ластами. Сам входит в на
циональную сборную по под
водному спорту, куда зачис
лен еще школьником. Пару лет 
назад получил звание заслу
женного мастера спорта, побе
див на Всемирных играх в 
Польше. На престижных состя
заниях Дима стал первым на 
дистанции 100 метров кролем 
и третьим — на 50-метровой 
дистанции. Настя — выпускни
ца финансово-экономическо
го факультета, до декретного 
отпуска работала в строитель
ной организации.

Сейчас коренные новопо- 
лочане Гавриловы оценивают 
все через призму своих роди
тельских забот. Перечисляют, 
что в родном городе помогает 
растить детишек и развивать их 
таланты. Рядом с домом — кра
сивый парк. Много отличных 
детских и спортивных площа
док. Хорошо развито здраво
охранение. На выбор — любые 
творческие студии, школы,

кружки. Вон Арина уже все 
перепробовала: гимнастику,
танцы, рисование... Как и папа, 
занимается плаванием.

— Мечтать можно и нужно, — 
отвечает Дмитрий на вопрос, 
что еще хотелось бы молодым.

— Но нельзя забывать о 
главном: многое зави
сит от нас самих. И статус 
молодежной столицы — 
это импульс для всех 
молодых новополочан. 
Например, очень хоте
лось бы оборудовать кра
сивую набережную вдоль 
Западной Двины, что
бы там гуляли влюблен
ные пары, мамы с коля
сками, отдыхали пожи- I
лые люди. И если этот 1
проект будет начат, мы 
все готовы принять уча- \

стие. На благо нас самих 
и родного города. В Год 
мира и созидания нужно 
учиться и самим созидать, |

! а не только требовать и |
|__ждать... • I

Будущее в науке
Сергей Портя н ко, прези

дентский стипендиат, канди
дат технических наук, возглав
ляет Совет молодых ученых в 
ПГУ и недавно созданный при

горисполкоме Молодежный 
парламент. Его можно уви
деть везде: в аудитории со 
студентами, в качестве спи
кера на очередном форуме, 
в спецодежде за металло
обрабатывающим станком 
или во время информаци
онной встречи с лицеистами. 
Вот такой вездесущий акти
вист, готовый во всех делах 
увлечь и повести за собой.

— Главная задача — объ
единить молодых людей. Не 
только из нашего города, но 
и из других регионов, — горя
чо убеждает Сергей. — У нас в 
парламенте 28 человек, пять 
комиссий. Сейчас плотно рабо
таем с коллективами предпри
ятий. Есть программа действий 
на ближайшее будущее. Все 
проекты так или иначе направ
лены на прогрессивное раз
витие Новополоцка и страны 
в целом. Молодые — главная 
движущая сила всех созида
тельных процессов. Особенно 
в науке...

Наука занимает в жиз
ни доцента Портянко особое 
место. Сейчас молодой ученый 
трудится на кафедре техно
логии и оборудования маши
ностроительного производ
ства. Плотно занимается пер
спективными технология
ми проектирования режущего 
инструмента с использованием 
30-печати на машинострои
тельных предприятиях. По этой 
теме защищал кандидатскую. 
Его разработками уже заинте
ресовались российские маши
ностроители.

— Наукой занялся на тре
тьем курсе и понял: это то, 
что принесет пользу дру
гим и поможет совершенство
ваться самому, — рассказыва
ет Сергей. — Помню свои чув
ства, когда объявили о побе
де в белорусско-китайском 
конкурсе инновационных раз
работок. Я представлял свою 
фрезу, позволяющую прово
дить качественную высокоско
ростную обработку металла. 
Первое место среди 250 участ
ников — это большая честь... 
Так же, как и назначение сти
пендии из специального фон
да Президента по поддерж
ке талантливой молодежи. У 
нас в ПГУ такую стипендию в 
этом году получают сразу чет-

В Новополоцке про
живает около 98 тысяч 
человек. Почти каждый 

пятый — в возрасте до 31 года. 
Поэтому город нефтепереработчи
ков не зря считают одним из самых 
молодых в стране. Средний возраст 
населения здесь — 38,6 года. В горо

де действуют 12 школ, 2 гимназии,
2 колледжа, училище, лицей и 
вуз — Полоцкий государствен

ный университет имени 
Евфросинии Полоцкой.

веро — двое аспирантов и двое 
молодых ученых. Значит, наша 
работа важна и нужна стране. 
Это воодушевляет.

Сергей Портянко родом из 
Докшиц, но уверен: свою жизнь 
с Новополоцком связал надол
го. Он называет город краси
вым и стильным, а главное — 
очень комфортным и перспек
тивным для молодых людей:

— Судите сами: Новопо- 
лоцк — это промышленный 
гигант. Связь университе
та и таких предприятий, как 
«Нафтан», «Полимир», «Изме
ритель», а также многих орга
низаций очень крепкая.

Молодежь, наука, 
промышленность, 
социальные 
проекты — постоянно 
действующая цепочка, 
общий механизм, 
который и направляет 
в нужное русло 
развитие города. 
Вместе мы можем 
сделать многое.

Настоящее —  
за производством

Милая, обаятельная девуш
ка — ей бы на конкурс красоты. 
Но пряди русых волос выбива
ются... из-под каски с надписью 
«Нафтан». Екатерина Стельмах 
работает здесь, на градообра
зующем предприятии Новопо
лоцка. Нефтепереработка — ее 
стихия.

— Как не девичья профес
сия?! — удивляется она вопро-

су. — Я лаборант химического 
анализа. Пришла на завод по 
распределению, после стажи
ровки. И уже с первого разря
да доросла до пятого.

Екатерина контролиру
ет показатели масел, битумов, 
присадок и серной кислоты. 
Работает по 12 часов в разные 
смены.

— Поначалу было сложно, 
но уже втянулась. Очень нра
вится быть причастной к тако
му важному производству. 
Внимательно слежу за модер
низацией родного «Нафтана». 
Это здорово, что сейчас глу
бина нефтепереработки такая, 
о которой раньше и мечтать 
не могли. В выигрыше все: и 
завод, и Новополоцк, и глав
ное — экономика страны.

Интересно, что лаборант 
Стельмах — витебчанка. Мама 
у нее тоже химик, бабуш
ка — математик. Так что тяга 
к точным наукам вовсе не 
случайна. Как, впрочем, и 

увлеченность общественной 
работой.

— На предприятии есть 
молодежный совет, в который 
я сразу и вступила. Много про
ектов, волонтерская деятель
ность, художественная само
деятельность — все это захва
тывает, сплачивает и в рабо
те помогает. А два года назад 
меня избрали секретарем пер
вичной организации БРСМ. 
Как увлекательно работать, 
сколько новых идей! Особен
но теперь, в преддверии столь 
важного события, как переда
ча эстафеты молодежной сто
лицы. У нас уже есть програм
ма действий, будет о-о-очень 
интересно!

Позитивная энергия
девушки захватывает. А с 
какой любовью она говорит о 
Новополоцке:

— Не люблю боль
шие города, хотя мог
ла и жить, и работать в 
Витебске. Но еще с вуза 
влюбилась в Новопо
лоцк. Здесь очень класс
но и весело. И всегда 
найдешь дело по душе, 
если думаешь не толь-. 
ко о себе. Мы прово
дим патриотические 
акции, помогаем детиш
кам, приюту для живот
ных, занимаемся благоу
стройством. Были летом 
в Гомеле, очень понра
вилась там молодежная 
площадка под открытым 
небом. Такая, где можно и 
спортом заняться, и кино 
посмотреть, и просто 
пообщаться единомыш
ленникам. Будем прора
батывать идею создания 
аналогичной локации и 
у нас — молодежь нужно 
сплачивать любыми спо
собами, тогда и в родном 
городе они будут охотнее 
оставаться.

Елена БЕГУНОВА.
begunova@ sb.by
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